

El juego de las derechas sobre los «sin trabajo»

Los efectos del paro obrero son tan terribles, que hay que aplaudir sin recato alguno, venga de donde viniere, todo cuanto tienda a atenuarlo, ya que su abolición total no es manjar reservado al régimen capitalista. El proyecto de Gil Robles sobre el paro forzoso, sus palabras altisonantes, las recogimos como algo de galería, como algo que llevaba una intención inconfesable. No pudimos sentir con el anuncio del proyecto sobre los «sin trabajo» todo cuanto hubiéramos querido experimentar, aunque viniere de manos del montañés Gil Robles.

La solución del paro obrero, para las derechas, es una bandera, es una postura más que ha de esgrimirse para los engañosos, para los ingenuos, para los mítipos de carácter derechista. Las palabras de Gil Robles, pidiendo cien millones para solucionar el paro obrero, resonarán mil veces en lo sucesivo en comicios públicos y en artículos periodísticos. Nos dirán a la clase trabajadora que, apenas llegadas al Parlamento las derechas, fijaron su postura, acordándose del paro obrero, acordándose del sufrir del hogar sin trabajo. Habrán de decirnos que los únicos que dieron su voz en la Cámara de Diputados sobre tan importante aspecto fueron las derechas! No faltará tampoco su capítulo de censura a los socialistas, para mejor hacer resaltar la inquietud de las derechas hacia los «sin trabajo».

Pocas capitales de España tendrán a su alcance el conocimiento de la falsedad de esta posición de las derechas y de estos fingidos sentimientos obreristas de los agrarios y consortes. Santander tiene un gravísimo problema del paro obrero, y como no es de ahora, se quiere solucionar mediante un empréstito de cuatro millones y medio de pesetas, destinados a obras; unas, reproducibles; otras, por ser necesarias.

Las derechas municipales, los hermanos de leche, los inseparables hermanos municipales de la ciudad, se distancian de los mil republicanos y socialistas y de los hermanos diputados. La minoría monárquica de nuestro Ayuntamiento torpedea el presupuesto, torpedea el empréstito, torpedea cualquier partida destinada a mitigar el paro obrero. Unas veces, porque lesiona a la enseñanza religiosa; otras, porque se lesiona al comercio, el caso es que lo que tan pomposamente se ha dicho en el Parlamento para solucionar el paro, lo que en un mañana no lejano servirá de plataforma a las derechas para que se vea

su inquietud hacia la clase obrera, ¡aquí en la ciudad, tiene la triste realidad de que el paro obrero no le solucionan las derechas!

¿Por qué fa harka monárquica no aprueba los presupuestos, lo del empréstito, si con ello se satisface rápidamente lo que es propósito de sus hermanos en el Parlamento? ¿Por qué esta harka agraria no aprueba esas partidas para que coman los niños del grupo escolar «Ramón Pelayo»? ¿Por qué esa harka torpedea las partidas de beneficencia, donde tanta lágrima y tanta hambre existen? ¿Es que esta harka espera a tener mayoría edilicia para pasear unos sentimientos humanitarios?

¿Ande, ande esa clase obrera, pobre y misérrima a votar a las derechas! ¿Ande, ande ese proletario a cobrar el duro a la oficina de Pérez del Molino y a darle las gracias todavía por la emisión del voto! ¿Ande esa clase obrera por la plaza del Este en riña en las carnicerías, brindando sonrisas al candidato que en la oficina trata a patadas a vuestros hermanos los obreros! ¡Caro duro pagáis! ¡Altos intereses satisfacéis! Ahí tenéis la beneficencia abandonada, los niños de las escuelas sin comer, los obreros sin trabajar, porque no quieren aprobar en el Municipio los presupuestos o el empréstito. ¡Votad, andad a votar a las derechas, clase obrera, clase pobre, que carísimo lo habéis de pagar!

No podemos admitir la posición falsa de las derechas en el Parlamento argumentando sobre el paro, sobre los tristes efectos del paro obrero. Nuestra ciudad les descubre el juego. Mientras en Madrid se visten de la gran túnica obrerista, en la ciudad se les queda al descubierto el cuerpo llagado de capitalista.

Da repugnancia al espectáculo; tanta repugnancia nos causa, que nacen esas gigantescas fuerzas combativas de que disponemos para atacar a la Iglesia industrializada, eterna azafata del capitalismo. Obreros sin trabajo, niños sin comer, necesidades insatisfechas por culpa de las derechas monárquicas de nuestro Ayuntamiento. ¡Cuántas cosas se nos ocurre decir a las personas de estos concejales! El buen gusto nos lo impide. Todavía somos periódico burgués, en la expresión. No nos atrevemos a usar ciertas frases para ridiculizar la conducta de algunos concejales monárquicos; esa conducta observada en el escaño, en su puesto de la ciudad, ¡tan diferente de esa otra conducta en...

REVALORIZACION?

Cuando suceden las depresiones económicas, que es un mal inevitable del régimen burgués, los intereses afectados ponen el grito en las nubes. ¡Una algarabía!

Nuestro campo y su ganado agitanse en el malestar, en el profundo sufridero de siempre.

No hacen excepción los pocos años de las «vacas gordas», que hincharon las gavetas de sus explotadores. ¡Cuántos millones ganaron!

La escasa demanda actual y, por ende, la baja de precios, han formado en torno suyo un ambiente de asfixia. Se mueren de hambre.

Para sacarles del atolladero, se reclama con insistencia la revalorización.

¿Cómo la haríamos? ¿Con un sordido proteccionismo, en contra del anhelo común? No.

La vida del campo es necesaria, indispensable a la existencia de las ciudades. Por eso la defendemos. Es algo nuestro.

Entre la tesis aportada por los economistas hechos a la ligera y nuestros fundamentos, media un abismo.

No nos interesa que la revalorización nominal no se haga. Preferimos que los precios se mantengan baratos.

Sentimos que los recursos crematísticos de los pequeños labradores y ganaderos padezcan disminución al desvalorizarse.

Nos alegra que los ricos restituyan a la sociedad algo de lo mucho que la quitaron. Sería un bien no permitirles enriquecerse.

Su tesoro continúa el trabajo no pagado. Es un latrocinio. La razón para la condena.

Ningún pobre se enriquece. Lucha a brazo partido, sin salir de la indigencia.

Esfuerzo acumulado de generaciones, son muchas de esas cabañas. De la tierra que han pasado a manos de caciques y poderosos. ¡Cuántos afanes hechos jirones!

Nuestro propósito es lograr que las labores agropecuarias constituyan un medio de vida eficiente, racional en grado sumo.

Para ello, poco importa que la vaca valga veinte duros y cinco el ternero; que el carro de tierra labradora se cotice a cincuenta pesetas y a treinta el de pradera, y así todo ello.

Vamos más allá de la revalorización, porque ésta es un mito.

Tiene bastante parecido a la burla cruel de «al higuí...» con que se atrae a los pobres chicos y se causa la diversión de los papanatas.

Conseguida, cuando fuera posible, advertiríamos que algunos se resarcan de sus quebrantos. Pero, ¿y los más?

El resto, crecido núcleo de «brazos caídos» en las aldeas, villas y ciudades, ¿qué se les revalorizaba a éstos?

Son los consumidores. Es decir, debieran serlo sin las limitaciones de la privación a que les ata el régimen ominoso del salario.

La tendencia revisionista en materia económica, nos lleva, especialmente en el campo, a limitar el libertinaje individualista.

Libertinaje decimos, porque esto es lo que atenta a la libertad de los demás. Está sojuzgada.

Y será refrenado por medidas socializadoras.

Las caseras o fincas de los reitores, como las aparcerías, deben pasar a la propiedad del Municipio rural para que éste, mediante un canon insignificante, se los ceda al que hoy vive abrumado por las cargas de la renta y tributos diversos.

Los Ayuntamientos necesitan medios con que hacer frente a sus diversas necesidades, prestando ayuda más eficaz al vecindario, a quien suele mirarse como a manada de perros rabiosos, precisamente por aquellos que vivieron, viven e intentan vivir a costa de su condición de esclavos del terruño.

He aquí un remedio que no aceptarán jamás los revalorizadores, porque o son burgueses o llevan en su caletre una etiqueta de propiedad privada.

Sin embargo, el Socialismo ha de triunfar.

A. VAYAS

EN LA AUDIENCIA La mocedad rural motiva el que se siente en el banquillo, Gerardo López

VERMUT JUDICIAL

Apartado A; apartado B; apartado C, que corresponden a tener separado al Jurado que entra en sorteo de todo el mundo. Otro apartado de los testigos, que les separa del Jurado, y el tercer apartado del del público, que les separa de los dos grupos citados.

En la calle, el público. En el descansillo de la escalera, que hace de antesala del salón de actos, los testigos, y dentro de la Sala, se hallan los jurados esperando ser sorteados, puesto que no saben quiénes habrán de ser fijamente los diez que intervienen como tales jurados en la causa que se ve, hasta un minuto de dar comienzo el juicio oral.

El maestro de ceremonias actúa, dejando pasar al público a la antesala, pero con la advertencia severa de que los testigos no pueden penetrar en la Sala hasta que no sean llamados! Y, tras esta advertencia, el maestro de ceremonias, ya con sus guantes en la mano, se dirige al público para decirle AUDIENCIA PUBLICA, mientras le va imponiendo orden.

EL ESTRADO

Al fondo se halla don Emilio Macho Quevedo, en funciones de presidente, por enfermedad del señor García Lomas, asisténdole en su misión los magistrados don Luis Vallejo y don Antonio Labat.

Los estrados les ocupan: como fiscal, el abogado fiscal señor Orbe, teniendo enfrente a don Victoriano Sánchez, que actúa de abogado defensor, cerrando el estrado, como una cenefa, en la parte inferior del estrado, la mesa del secretario señor Pellón, que sustituye al señor Castañeda.

Da contento la solemnidad del acto, penetrando el procesado Gerardo López, quien fija su mirada en el desfile de los que han correspondido ser jurados.

MAS GRAVEDAD

Desfila la mocedad, esa mocedad que es protagonista del hecho. Toda ella es culpable, por ser la colectividad la que gestó la tragedia. Mala consejera es esta mocedad en instantes donde la pasión debe de quedar a la puerta.

Deponen como testigos aquellos seres que que pudieren ser el muerto o el agresor de estos hechos; es más, entre los testigos puede haber quien propusiera unos palos al procesado, de no haber sido el muerto quien pegara. Puestos así a declarar, no tiene nada de extraño que la prueba testifical vaya rematadamente mal para el procesado.

Pedro Payno, que iba con el muerto, llama criminal al procesado, y afirma la falsedad de las declaraciones de los demás, y la verdad de cuanto él dice.

Causa asombro la declaración de este testigo, que pide justicia. Sus afirmaciones o negativas son rotundas. Son «sí», para beneficiar al muerto, y «no», para perjudicar al procesado. Tanto dice o niega Payno, que no hubo escándalo en el «cine» ni que estuviese herido el procesado. Hasta pone en duda el certificado médico, emitido en tal sentido. Tales son sus negativas, que nosotros dudamos si quisier recibí el palo fuimos nosotros.

El odio de la mocedad que van de pueblo en pueblo, inunda la Sala, haciendo trabajar enormemente al defensor, que se ve y se desea para dirigir sus interrogatorios, ante el odio, el rencor o la irreflexión de la juventud. Hay un pequeño duelo entre el fiscal y el defensor. La Sala interviene, accediendo a que se lean las declaraciones prestadas en el sumario.

Los testigos se empeñan en no ver nada. Ignoran que muchas afirmaciones o negativas son lo contrario de lo que se proponen conseguir.

La vista de la causa apasiona al público, que actúa de jurado, sin voz ni voto. Otro testigo vierte frases de odio, propias de la mocedad rural. Nadie conoce los palos que les muestran. Algunos afirman que hubo escándalo en el «cine»; en cambio otros, que no le hubo, cuando es de sobra sabido que los hechos nacieron con motivo de tal escándalo. No es posible que la prueba testifical sirva para nada, o sirva lo que debe. La Sala, supremo juez, ya acostumbrada a estos hechos de los testigos, saca la verdad de la mentira que emiten los testigos.

En cambio, la ingenuidad de los declarantes forma frases sobre lo que ocurrió en el «cine», que son cosas que se dice suceden en los «cines». Luisito Soler nos lo hace notar con su picardía. Era hora que nos viéramos un poquito.

Los abusos de la defensa se empujan, se movilizan. Don Victoriano apunta y dispara. Obtiene su objetivo. La marcha de la prueba exige a la defensa restar los efectos del odio; cubre las mocedades de los distintos pueblos, vertidos en esta prueba testifical. También afila la puntería el fiscal. Es un duelo entre fiscal y defensa, para enderezar o tumbar lo que ha tumbado o enderezado la parte contraria.

HABLA EL CORAZON

Conocíamos nada más que al amigo don Victoriano Sánchez, y sólo conocimos al abogado en una cierta ocasión, donde un procesado, oyéndole la defensa que le hizo, se conformaba con la pena que quisiesen imponer a su delito. Ahora nos explicamos la nombradía de juriconsulto que goza, a quien solamente le tuvimos por amigo nuestro.

La defensa del procesado Gerardo López deja que se asome al corazón, nada más que al corazón, que se ha alimentado jurídicamente del cerebro. Como el fiscal, desenvuelve el paquete de la prueba y lo extiende sobre la mente rural del Jurado, a quien le ofrece una lección de jurisprudencia, de razón, que ha venido segando en la dura prueba testifical de esta mañana para llegar a una conclusión.

Provocación por parte del muerto; postura de éste y agresor; conductas... Pero presentado por don Victoriano Sánchez, a tornillo, reajustado, concluyente y adornado con frases que, sin ser de galería, de color sensiblero, no pierde la emoción de un decir agradable.

No conocíamos a don Victoriano Sánchez hablando; pero esta tarde ha hablado así, algo fuerte, como si el almacén de jurisprudencia que lleva en la cabeza, quisiera verterle sobre las cabezas del Jurado para que conocieran la verdad.

El tiempo apremia para el informador, que no puede detenerse a recoger la marcha de un informe que es oración elocuente, salida al instante y conforme acaba de hablar el señor fiscal. Don Victoriano no lleva discursos aprendidos, sino que los confecciona todos en el instante de acusar el fiscal. Improvisa, para ofrecer una defensa que son un montón de libros esparcidos por el estrado, dejan asomar por algunas de sus páginas, cabellos negros, diademas de lentes arrancados a la cabeza del defensor, o su vista vista consumida por esas páginas que le han servido para hacer su informe de hoy.

No son tantas de colorines de un libro sagrado, ni tampoco la tarjeta perfumada de la dama, que señala dónde dejó su lectura. Este juriconsulto perdió sus cabellos y su vista para ahorrar años de presidio a Gerardo López. Acaban de decirnos sus palabras en esos libros que ha extendido sobre el estrado. La sentencia nos lo dirá, de aquí a unos momentos, y nosotros quizás lo diremos mañana, ante el temor de no alcanzarla en este número.

TEATROS, CINES Y VARIETES

TEATRO PEREDA. -- "El médico de las locas"
Extraído de una novela de Xavier de Montepín, "El médico de las locas", obra presentada ayer por la

ENCHUFES
Han subido los radicales al Poder, la euforia se ha entronizado en los organismos estatales, y el vate Estadella se ha liado la manta a la cabeza y ha empezado a designar correligionarios para cargos de Delegados, Inspectores Provinciales, Auxiliares, etc., sin tono ni medida.

Los que tanto ladraron contra los socialistas, ¿quieren decirnos por qué se callan ahora?

En el día de hoy tomará posesión del cargo de Inspector Provincial, afecto a esta Delegación, don Pedro Calvo García, con el haber de 7.010 pesetas, sin que para la designación se hayan tenido en cuenta otros méritos que los de ser radical.

Cuando Largo Caballero presentó a las Cortes Constituyentes el proyecto de Delegaciones Provinciales de Trabajo, fué la minoría parlamentaria radical la que más encarnizadamente combatió dicho proyecto. Al impugnarlo, no lo rechazaban porque considerasen ineficaz el organismo, sino porque aseguraban que serían covachuelas en los que encastrarían ols correligionarios del Lenín español.

Se celebraron las oposiciones, presididas por un tribunal designado por el propio ministro, y sólo un socialista, Angel Lacort, que ya venía desempeñando el cargo, fué calificado por el Jurado.

No cabe duda; estos radicales son más materialistas que los propios marxistas.

Nos informan las Comisiones que acuden ante el señor Delegado Provincial de Trabajo, que este señor, después de escucharles, les recomienda que visiten al señor Pérez del Molino, invocando el entusiasmo que este señor siente por los intereses de Santander. Nos permitimos rogarle al señor Delegado que deje a sus visitantes en libertad de acudir donde quieran, que ya saben andar solos y posiblemente mejor que él.

ocpañía Rambal, contiene una serie de escenas de gran efecto dramático, donde la acción y el diálogo, de sumo interés, mantienen al rojo vivo la atención de los espectadores hasta el final de la obra.

En "El médico de las locas", como en todas las obras que presenta Rambal, abundan los efectos escénicos, sobresaliendo la escena del trasatlántico donde por medio de luces y decoraciones se consigue dar la sensación más perfecta de un navío en alta mar.

Tanto el señor Rambal como el resto de la compañía estuvo a la altura de siempre en la interpretación de los diferentes personajes de "El médico de las locas".

COLISEVM. -- "Héroe o cobarde"
Slim Summerville vuelve a presentarse hoy al público santanderino en la producción "Héroe o cobarde", que esta noche se estrenará en el magnífico Colisevm en función de moda.

Con Slim Summerville colabora en esta película Tom Brown.

KURSÁAL LA TIERRUCA
Con éxito extraordinario debutaron anoche en este centro de atracciones, la notable bailarina Julita Espinosa y la escultural estrella frívola Venus Argentina.

El numeroso público premió con insistentes aplausos el arte de las debutantes obligándoles a repetir todos los números.

MAIPU
Siguen actuando en este concert, Gitanilla de Triana y Marujita Vidal, notable ballerina la primera y simpática canzonetista Marujita.

Para esta semana se anuncia el debut de un conocido conjunto de vodevil, integrado por nueve personas.

Las libretas de la Caja de Ahorros, del Monte de Piedad, pueden cobrarse en cualquiera de los establecimientos similares de España.

EL PROCESADO
De veintitrés años, soltero, carpintero, vecino de Santa Olalla, que no ha sido procesado, contesta al presidente Gerardo López, quien pasa al interrogatorio del fiscal.

Que salía del «cine», donde se habían dado alborotos, que dieron lugar a su intervención. Que le dieron un golpe que le privó del conocimiento, y que más tarde recibió varios golpes más, que le hicieron caer al suelo, echando mano de un revólver, disparando sobre Gabriel.

El fiscal le hace notar que no se confesó autor del delito en sus primeras declaraciones, y que sólo era un golpe el recibido, aclarando el procesado que tiró el revólver al pasar por un puente.

Don Victoriano interroga a su defendido, quien manifiesta no tuvo intención de ocasionar la muerte al «pobre Gabriel».

El defensor sigue su interrogatorio para situar su defensa, aclarando los hechos.

GRAVEDAD
El momento del juicio oral es de suma gravedad. Deponen los testigos, que son cuatro médicos foraneses. Es prueba de elevada técnica. Deponen la verdad o la posible verdad; esa verdad de la acusación o de la defensa, partes éstas que intentan poner en claro la posición de agresor y agredido, para hallar la verdad que espera la Sala y el Jurado.

La prueba médica dice que estaban de pie ambos, el agredido y el agresor, a juzgar por la trayectoria de la bala. Va en ello la sentencia que se dicte.

El fiscal sitúa a los declarantes en forma que perjudica al procesado; pero la defensa dirige sus preguntas en forma tal, que se admite la posibilidad de que el agredido estaba en posición superior al agresor; en tal forma admite esta posibilidad, que el fiscal recoge de nuevo a los peritos para interrogarlos, reafirmando éstos en su posición. Hasta tal punto se reafirman, que el señor fiscal cierra su interrogatorio, diciendo que puede pasar como el cuento aquel de...

La prueba es favorable al procesado.

HABLA EL FISCAL
Sobre las 0,30 del 2 de octubre de 1933, el procesado Gerardo López, que había pasado con otros la noche en un salón de espectáculos de Bárcena de Pie de Concha, acompañado de otros dos convencios, se dirigía por la carretera de Valladolid a Santander, a su domicilio de Santa Olalla, y al llegar frente a la lechería de Tomás Ruiz, sita en Bárcena, alcanzaron y adelantaron a otros grupos compuestos de tres hombres (uno de ellos Gabriel García Ríñ), y como al pasarles recibiera el procesado un golpe en la región auricular derecha, volviéndose rápidamente y con un arma corta de fuego, que no se ha ocupado, y para cuyo uso carecía de licencia, a poquísima distancia hizo un disparo contra Gabriel García, produciéndole herida que, por atravesar el pulmón y corazón, causó tan gran hemorragia, que de ella falleció.

En sus conclusiones provisionales, califica el fiscal estos hechos de homicidio, y solicita la pena para el procesado de catorce años, ocho meses y veintidós días.

Para desmenuzar estos hechos y la pena solicitada, se reúnen diecisiete testigos; diez, por parte de la acusación, y siete, de la defensa. También actúan cuatro peritos; dos, por cada parte citada.

El abogado, señor Sánchez, pide la absolución.

UN CIGARRO
Somos hombres que llevamos mucho tiempo sin fumar. El señor Macho Quevedo entendiéndonos nuestra impaciencia y suspende la vista por cinco minutos, que cada cual emplea a su modo. El público desea permanecer en la Sala; pero... no puede.

TRABAJADOR!
Comparece un testigo. El ujier actúa de lazulito. "Por aquí, por allá, más abajo..." No obedece el testigo, y el ujier le toma de la mano y le coloca allí, en ese allí que tampoco es allí. Es por otro lado. Como sordo que es el testigo, va de un lado para otro, según quien le pregunte.

El señor Macho Quevedo le hace preguntas, y, entre otras, contesta que es «trabajador», causando un poco de hilaridad en el público, sonando por vez primera la campanilla.

El duelo entre fiscal y defensa, lleva al primero a ser agudo en sus preguntas al sordo. Venen al fiscal interrogando encarrilado con sus conclusiones provisionales o petición fiscal.

ARMISTICIO
Terminada la prueba testifical, el señor Macho Quevedo se dirige al fiscal por el módico o sostiene su acusación provisional, contestando el señor Orbe que las sostiene, apreciando una atenuante, puesto que partió la provocación por parte del muerto, y que entregará un escrito en tal sentido.

El defensor, don Victoriano Sánchez, amantilla su defensa y solicita que fundamente su atenuante, sus conclusiones, para después rebatirlas, sosteniendo la petición absoluta para su patrocinado, contestando el fiscal que requiere un tiempo para hacer entrega del escrito.

La presidencia estima, previa consulta con los señores Vallejo y Labat, suspender la sesión por cincuenta minutos.

SESION VESPERTINA
Cubiertos los estrados, la voz usual se pronuncia, penetrando el público hasta completar el cupo de la Sala, a las cuatro de la tarde que empieza la sesión.

El señor fiscal informa acto seguido, dirigiéndose al Jurado, a quien reclama los hechos más salientes de la prueba testifical, tanto de acusación como de defensa

La situación en Cuba
LA HABANA. — Los estudiantes han acordado no presentarse en clase en el término de 48 horas, medida adoptada por el fallecimiento del jefe del Cuerpo de Medicina.

En el domicilio del nuevo ministro de Estado, don Cosme de la Torre, hizo anoche explosión un petardo, que causó en la vivienda considerables daños materiales, sin que afortunadamente haya habido que lamentar desgracias personales.

¡Obreros! La Mutualidad de la Casa del Pueblo os ofrece, a cambio de una módica cuota mensual, asistencia facultativa y cualquier otra clase de específicos que receten los médicos de la Mutualidad. Posee los servicios de cuatro farmacias y aplicación de rayos X. ¡¡Trabajadores!!

Tenéis la obligación de ingresar en vuestra Mutualidad, para que ésta prospere, en vuestro propio beneficio.

¡CAMPEÑO! Ya votastes a las derechas el día 19. ¡Ahí tienes tu problema hoy! Ahora necesitan engañarte de nuevo enrolándote al movimiento que proyecta «el pichi» de la calle del Arcillero.

El campesino con conciencia proletaria, está su puesto en las filas de los auténticos trabajadores; no en esas filas que mañana defenderán a las fábricas de productos lácteos, y al otro día a los accionistas de empresas.

Señalamientos de vistas para el presente mes

Paara el presente mes de nero se han señalado en la Audiencia provincial las siguientes causas:

Día 24.—Contra Antonio Macho, por homicidio; defensor, señor Pellón.

Día 25.—Contra Eloísa Noriega, por infanticidio; - defensor r señor Ron.

Día 25.—Contra Manuel Obeso, por abusos deshonestos; defensor, señor Linares.

Día 30.—Contra Mario Mazón, por homicidio; defensor, señor Quintana.

Día 31.—Contra Emeterio Gómez, por homicidio; defensor, señor Mora.

Donativos de libros

La Universidad Internacional de Verano en Santander, creada por el Gobierno de la República, y que celebró el verano pasado su primer curso con gran éxito, acaba de recibir, con poca diferencia de días, dos donativos, que indican claramente el interés con que se sigue esta obra española en el extranjero y la consideración con que se estima los resultados de su labor recientemente iniciada.

Los Gobiernos de Italia y de Inglaterra han regalado con destino a la biblioteca de la Universidad Internacional, y para que puedan ser usados por profesores y alumnos, varios cientos de volúmenes, que contribuyen a dar idea del desarrollo de la vida cultural italiana e inglesa, y entre los cuales figuran el magnífico diccionario de Oxford, numerosas obras de crítica antigua y moderna y novelas de autores oscuros.

El Patronato de la Universidad Internacional de Santander ha expresado su gratitud a los respectivos Gobiernos, no ya sólo por la materialidad del valioso donativo, sino por el espíritu de estima y cooperación con nuestra obra que supone.

Oficina local de Colocación obrera y defensa

contra el paro
ENSEÑANZA, NUM 3

Pone a disposición de los señores patronos:

Bordadoras, canilleras, sastres, fregadoras, criadas de servicio, contables, peritos mercantiles, taquígrafos de ambos sexos, cajeros, auxiliares de oficina, chicos de oficina, obreros ganaderos, jardineros, hortelanos, confitros, pasteleros, panaderos, metalúrgicos, hojalateros fontaneros, hojalateros latoneros, instaladores de calefacción y saneamiento, vidrieros, canteros, albañiles, batidores, obreros de hormigón armado, estuquistas, carpinteros, pintores decoradores, ebanistas, tapiceros, tallistas, colchoneros, barrenadores, peones maci acadores, embaladores de muebles, peones en general, aprendices en general, obreros del arte de imprimir, fotógrafos, chauffeurs, lavacoches, pintores de coches, ordenanzas, cobradores, porteros, fogoneros marítimos y terrestres, cocineros, electricistas, mozos de almacén, dependientes de comercio en general, botones, intérpretes y profesores de enseñanza particular.

DE LA PROVINCIA

Villacaciques

Sesiones del Ayuntamiento vistas y oídas por mi

A las tres de la tarde del viernes último nos fuimos al Ayuntamiento con objeto de presenciar la sesión. Esta dió principio a las tres y cuarto con la asistencia de todos los concejales a excepción de Julio Jenaro, Lavandero, Lao, Ruiz González, García, Ciriaco, Luis el panadero, Andrés Bruno y José María Rivero. La ausencia del sastre está explicada, como luego verá el lector si tiene a bien seguir leyendo. La de Rivero también, porque este ya no vive en Bustablado y si en San Vicente del Monte desde hace más de dos años; por consiguiente ha perdido el derecho de vecindad en este Ayuntamiento.

Se da lectura al acta de la sesión anterior que es aprobada por todos los asistentes, que son Lope, Ramirito y Baldomero. También firman en un libro encarnado que no sabemos lo que es porque el secretario no da lectura de ello ni a los concejales ni a los tres o cuatro que estamos presenciando la sesión.

Y se pasa al orden del día: Un escrito que suscriben los comerciantes solicitando que aplacen el cobro de las existencias de vinos que había en primero de año hasta tanto no se resuelva el pleito que está en lo contencioso administrativo. El primer teniente de alcalde disiente de Baldomero, pues éste dice que debe concederse la prórroga que piden los comerciantes. Prospera el criterio del primero que le apoya el alcalde y pasa a informe de la Comisión de Hacienda.

En la instancia que presenta la Casa del Pueblo Campesina de Cabezón de la Sal haciendo saber, según informe del director general de Ganadería, que el Ayuntamiento tiene facultades para que las vacas se sirvan del semental sin necesidad del certificado de reconocimiento la Corporación sostiene que no está conforme con lo que dice la Dirección de Ganadería y que quede sobre la mesa hasta tanto se haga la consulta a elementos que estén más enterados que el señor don Leopoldo López, que así se llama el director general de Ganadería.

Pasa a informe de las respectivas comisiones las solicitudes de Gregorio Orozco, Ramón Alcuro y José González, que piden los dos primeros terrenos para cultivar en Huerto del Rey y La Serna y el González autorización para colocar una rejla en una alcantarilla que une con otra del Ayuntamiento cerca del Puente del Carmen.

Se deniega a Eusebio Lucio el terreno que deseaba también para cultivar en La Peña de Santa Lucía.

Dado lectura de un escrito de la Casa del Pueblo de Cabezón de la Sal en que dicen tener derecho a intervenir en el censo de obreros que confeccionó el Ayuntamiento, basándose en la ley de colocación obrera; el primer teniente de alcalde, el alcalde y el concejal asistente dicen que no puede accederse a ello porque ya tomó un acuerdo la Corporación en 22 de diciembre pasado de que solamente el Ayuntamiento es el encargado de hacerlo y que la Casa del Pueblo únicamente puede, particularmente, ver como está confeccionado OFICIALMENTE de ningún modo.

Los acuerdos que toma el Ayuntamiento no se pueden concepcionar como un juego que chiquillos—manifiesta

el primer teniente de alcalde—y, por lo tanto, yo digo que no se conceda a la Casa del Pueblo la intervención fiscal en el asunto que nos ocupa. Nuevo asentimiento de los otros dos que celebran sesión.

Se fija en seis pesetas el jornal de un bracero para las exenciones del servicio militar. Aguilar decía que no podía poner siete pesetas porque siempre se vienen rigiendo por los jornales que señala Torrelavega, pero el triunvirato dice que con seis pesetas está bien.

La presidencia—manifiesta el alcalde—solicita de la Corporación se le concedan doce o quince días de licencia para el restablecimiento de su salud.

El que va a sustituirle levanta la vista de un libro que estaba leyendo y que trataba de consumos y dice: "¡Cómo no! Si está enfermo usted, desde ahora se le concede el permiso"—Baldomero dice lo mismo.

A todos los trabajadores

Un manifiesto de la «Alianza Obrera»

La revolución española, iniciada por el empuje de las masas trabajadoras, atraviesa momentos de extrema gravedad. El triunfo desbordante de las derechas contrarrevolucionarias, la formación del Gobierno de Lerroux, las promesas hechas por éste a los sectores reaccionarios, la agresividad y el trabajo de preparación fascista llevado a cabo por las fuerzas de la burguesía, todo esto son manifestaciones evidentes de que estamos en presencia de un ataque contrarrevolucionario, que se agudizará, si la clase trabajadora no se moviliza rápidamente y de una manera enérgica para impedir la marcha ascendente de la reacción.

En primer lugar, camarada, precisa unificar nuestros esfuerzos, los de todos los trabajadores. La clase trabajadora dividida, fragmentada, no puede detener la avalancha del enemigo.

El ascenso reaccionario hay que medirlo como el resultado directo de esta división obrera. Con un gran frente obrero compacto, sólidamente estructurado, la contrarrevolución hubiese quedado completamente rota.

No se trata ahora de hacernos más tuos reproches por las faltas que todos hayamos podido cometer. Lo que precisa es corregir los errores donde los haya, y marchar unidos hacia un objetivo único, que nos comprende a todos: la derrota de la contrarrevolución y el triunfo de la clase trabajadora.

La contrarrevolución ha ganado serias posiciones. Tiene una mayoría en el Parlamento. El Gobierno Lerroux es un instrumento dócil en sus manos. Y ahora, desde el Parlamento, si se necesita, la contrarrevolución se dispone primeramente, a destruir todos los avances políticos logrados por la clase trabajadora desde el advenimiento de la República. Y luego, una vez conseguido esto, trata de tomar el poder íntegramente para destruir en absoluto todas las organizaciones obreras e implantar el Estado fascista.

Núcleos políticos que han hecho una declaración a medias de republicanismo son, de hecho, organizaciones filo-fascistas que esperan conquistar, como ha hecho Hitler en Alemania, la República desde dentro. Estas organizaciones, fascistas más o menos embozadas, se proponen abiertamente destruir del todo las conquistas democráticas para retrotraer nuestro país a un estado de barbarie política muy superior aún a lo que representó la dictadura de Primo de Rivera.

Los restos monárquicos y dictatoriales, no extirpados de una manera violenta por la República, han retrocedido y han adquirido proporciones que amenazan con invadirlo todo.

Este rebrotar de la contrarrevolución ha sido posible porque la República democrática —burguesa no atacó a fondo dos de los fundamentos principales de la monarquía: la gran propiedad de la tierra y el poder de la Iglesia.

La Reforma Agraria no tuvo la

extensión debida. Fué un compromiso, una solución intermedia, que ahora la contrarrevolución agraria se dispone a liquidar en favor suyo, volviendo aproximadamente a la situación que existía antes del 14 de abril.

La Iglesia, cuyo poder no ha sido destruido como precisaba, ha trabajado, por su parte, incansablemente, durante estos tres años, utilizando los resortes enormes de que dispone para minar las bases sobre las que se apoya la República democrática. La Iglesia forma un todo único con los fomentadores del fascismo. Agrarios castellanos, huestes de mil Robles, bandas de Albiñana y Primo de Rivera, "El Debate", congregaciones religiosas, obispos, Vaticano, etc todo es una misma cosa.

Este conglomerado fascista incipiente busca ahora una base popular de que carece. Trata, haciendo promesas demagógicas, de atraerse a ciertos sectores obreros que quedan al margen de las dos centrales sindicales, y a los obreros en paro forzoso quienes el Estado ha dejado hasta ahora abandonados, en la mayor de las miserias.

La contrarrevolución, el fascismo en formación, marcha resucitadamente hacia el objetivo que se ha trazado. Se aproximan momentos de gran trascendencia en los cuales la clase trabajadora deberá jugarse todo su porvenir.

Precisa estar vigilantes ante un posible intento de golpe de Estado. Pero hay que evitar asimismo el golpe de Estado por etapas sucesivas como se propone realizar la contrarrevolución.

¡Trabajadores de toda España, uníos! Constituid en todas partes Comités de Alianza Obrera. Agrupad vuestras fuerzas para luchar extra-parlamentariamente contra la reacción amenazante y por el triunfo de la causa obrera y su liberación definitiva.

¡Mantenimiento íntegro de todos los avances políticos y económicos logrados por la clase trabajadora!

¡Fuera de la ley todas las organizaciones fascistas y filo-fascistas!

¡Disolución absoluta de todas las congregaciones religiosas y expropiación de sus bienes!

¡La tierra para el que la trabaja!

¡Libertad sindical para las organizaciones que reconozcan la lucha de clases!

¡Subsidio a los obreros parados!

Por la Unión General de Trabajadores, J. Vila Cuenca. — Por el Bloque Obrero y Campesino (F. C. I.), Joaquín Maurín. — Por los Sindicatos de Oposición, Angel Pestaña. — Por la Izquierda Comunista, Andrés Nin. — Por la Federación Socialista de Barcelona, Rafael Vidiella. — Por la Unión Socialista de Catalunya, M. Martínez Cuenca. — Por la Federación Sindicalista Libertaria, Juan López. — Por la Federación de Sindicatos excluidos de la C. N. T., Pedro Bonet. — Por la Unión de Rabasaires, J. Calvet.

(De nuestro número del día 19)

bre de 1931 y que al Ayuntamiento le tiene sin cuidado: Título 11. Capítulo III. Art. 22. La función inspectora de la organización del servicio de colocación obrera se efectuará a través de los órganos siguientes:

a) En los registros locales, por un representante de los patronos y OTRO DE LOS OBREROS".

¿Está claro? Pues el Ayuntamiento de Villacaciques se salta a la torera dicha ley... y todas las dadas por la República si a él no le hacen caso. Los ediles vicaciquesenses son más consistentes que todos los del mundo.

M. de la Cotera.

Santoña

Un petición justa. - Al Pósito de Mareantes de Santoña.

Hace días se publicó en estas mismas columnas el proyecto de "Estatutos" por los que se ha de regir la Cooperativa Farmacéutica que recientemente ha instalado, en su edificio social, (Casa Venta) el Pósito de Mareantes del puerto santoneño. Este proyecto será discutido en una próxima asamblea general y de aprobarse, aprobación que la vemos fácil, entrará en vigor inmediatamente.

Hemos examinado dicho proyecto y para en caso de su aprobación vamos a hacer una petición, que creemos justa, dirigida a los activos dirigentes del Pósito, petición que una vez conocida creemos han de hacer suya los no menos activos dirigentes y asociados en general de la sociedad obrera "El Timón" poniendo en su defensa, cuando la ocasión llegue, todo el cariño que en estas cosas siempre ponen.

Existe en Santoña una masa de trabajadores de tierra que debido a la poca consistencia económica de las organizaciones sindicales, no pueden abordar tema tan importante como el de la creación de cooperativas, masa que disfrutando de jornales irrisorios tiene, por tanto, que recurrir a proveerse a establecimientos donde los productos de adquisición están gragados algunos enteros por encima del gravamen que imponen las cooperativas.

Y nosotros, dándonos cuenta de la importancia del problema sanitario en los hogares humildes, veríamos con suma satisfacción que la asamblea que celebre el Pósito, a la par que apruebe los "Estatutos" de su farmacia, aprobara una cláusula por la que se permitiera asociarse a la Cooperativa farmacéutica a toda la clase trabajadora, cualquiera que sea su oficio u ocupación, siempre que el individuo que solicite su asociación esté insido en las listas societarias del Centro Obrero, manera esta de comprobar su condición de trabajador.

También creemos oportuno, si a la clase trabajadora esto interesa, que el Centro Obrero lo solicite oficialmente del Pósito de Pescadores, manera de llegar a un pronto acuerdo.

Esperamos que esta petición nuestra, que por ahora no deja de ser nada más que una idea, llegue a su feliz realización, no sólo para beneficio de los trabajadores santoneños, sino también para seguridad de estabilidad de la farmacia pescadora, pues de esta manera, además de aumentar su ingreso mensual, se convertiría en la surtidora meterial de la casi totalidad de la población santoneña.

M. V. Martínez

Los Exploradores de España

Agrupación de Santander

Como en años anteriores, ha quedado abierta la admisión de aspirantes a exploradores durante los días laborables, de siete a nueve de la noche, en el domicilio social, sito en el edificio de las Escuelas de Numancia.

En el mismo domicilio se informará a los señores padres que lo deseen de cuantos extremos se relacionen con la labor y procedimientos que emplea el escultismo.

La edad máxima para el ingreso es la de 17 años y la mínima de 8.

BOLSAS

COTIZACION LOCAL

Día 23 de enero ne 1934.

FONDOS PUBLICOS

Cédulas del Banco Hipotecario, 5 por 100 a 94,50 por 101 pesetas 10.000.

ACCIONES

S. A. Cervezas de Santander a 810 pesetas una; acciones, 43.

OBLIGACIONES

Bonos Naval, 6 por 100, 1923, a 93 por 100 pesetas 2.000.

Ferrocarril Norte Valenciana a 85 por 100, pesetas 5.000.

Valeos, 5 por 100 a 83 por 100 pesetas 5.000.

BODEGAS ZAMORANAS

Felipe Astudillo

Cuesta de la Atolaya, 4 Santander

Ricos vinos de Toro, Manchegos, Valdepeñas y Vinos Blancos de la Nava

Servicio a domicilio

Teléfono, núm. 29-85

MONTAÑA DE PIEDRA Y CAJA DE ANGELOS DE SANTANDER

COLABORADORA DEL INSTITUTO NACIONAL DE PREVISION

Instituto benéfico - social que se halla bajo el protectorado del Ministerio del Trabajo y Previsión.

Delegado de la Caja Nacional de Seguro de Accidentes del Trabajo

Agencias en Castro Vidales, Torrelavega, Cabezón de la Sal y Reinos.

Operaciones que realiza:

Préstamos sobre alhajas, ropas y efectos.

Préstamos con garantía de valores: ídem con garantía personal, hasta 2.000 pesetas como máximo; créditos con garantía hipotecaria.

Pensiones para la Vejez y rentas vitalicias, Retiro Obrero y Seguro de Maternidad. Mutualidades escolares. Bellos de ahorro.

Seguro de accidentes del Trabajo contra el riesgo de indemnización por incapacidades permanentes o muerte.

CAJA DE AHOROS

Libretos de ahorro. Cuotas corrientes. Depósitos a plazo.

Las libretas de ahorro de este Establecimiento, pueden cobrarse en cualquiera de sus similares de España.

Horas de oficina: Central de 9 a 1 y de 3 a 5. Los sábados, semana inglesa.

Sucursal, de 9 a 1 y de 3 a 5. Los sábados, semana inglesa.

Concert :-: MAIPÚ :-: Café

CUESTA DEL HOSPITAL, 4. FOLCLORAL PROGRAMA DE VARIETÉS

Hoy Hoy Hoy
GITANILLA DE TRIANA
y MARUJITA VIDAL

Domingos y días festivos cinco secciones, 6-7-10-11-12

Todos los días secciones a las 7,30

Gran Kursaal «La Tierruca»

SEGISMUNDO MORET, 7.—Teléfono, 35-32.—SANTANDER

Hoy, 22 de enero de 1934.

Dos colosales debuts, Dos JULITA ESPINOSA
Verdadera Estrella de Baile

VENUS DE ARGENTINA
Estrella de la Frivolidad

GRAN ÉXITO DE **MARI KELLY** Canzonetista

Todos los días variedades 10, 11 y 12 noche - SUPERTANGO: once y media noche

Domingos y días festivos sección a las 7 de la tarde

ACTIVIDADES SINDICALES

LA GRAFICA

Mañana, a las seis y media de la tarde, en los locales del Orfeón Socialista "Pablo Iglesias", Cisneros, 23, celebrará esta sección junta general extraordinaria, con objeto de tratar una importante y urgente cuestión de carácter sindical.

Cooperativa española de Casas baratas "Pablo Iglesias"

Sección de Santander.—Por la presente nota se pone en conocimiento de todos los socios de esta Cooperativa, que por acuerdo de la junta general extraordinaria últimamente celebrada, se han modificado las condiciones a exigir al cobrador de la Sección, por cuya causa se abre concurso de solicitantes, y las condiciones para la misma estarán expuestas en la Casa del Pueblo, "Cultural Socialista".—La Directiva.

Sindicato Metalúrgico Montañés (Sección de Santander)

Se convoca a junta general ordinaria para el día 23 a las seis y media de la tarde. Teniendo en el orden del día asuntos de gran interés para todos los compañeros metalúrgicos, se recomienda puntual asistencia, advirtiéndose que se pondrá en vigor el acuerdo recaído con los compañeros que no asistan.

Sociedad de Acomodadores y Similares

Se ruega a todos los compañeros pasen por esta secretaría para presentar el carnet de la Federación Nacional para tomar el número y fecha de ingreso en la misma.

Asociación Provincial de Obreros y Empleados de Agua, Gas, Electricidad y Similares

Esta Sociedad, en junta general celebrada el 11 del corriente, acordó prorrogar la amnistía acordada en junta anterior, hasta el 31 del actual lo que ponemos en conocimiento de todos aquellos que deseen solicitar su ingreso en nuestra organización.

EL NUEVO PROPIETARIO DE "La Maruca" CASTILLA, 12 (Frente a la Fábrica de Maderas) Ofrece a los obreros un esmerado servicio de comidas económicas. Platos variados todos los días. LAZARO MARTINEZ, propietario.

Forasteros: Comida fría en la Estación Canábica «Marina Montañesa» AMADO VEGA

¿Queréis saborear el mejor Vino Blanco de la Nava? VISITAD EL Bar Viña B LOS DOMINGOS, CALLOS Travesía Hernán Cortés, 9 Frente al Mercado del Este TELÉFONO No. 26-11

Talleres electromecánicos E. GANZA Perito industrial SUCESOR DE MORA Estudios técnicos - Trabajos topográficos - Reparación de toda clase de maquinaria eléctrica. Especialidad en motores «Diesel», Turbinas hidráulicas, etc. etc. Montaje de centrales eléctricas PROYECTOS Y PRESUPUESTOS GRATIS San Fernando, 42 - Telf. 16-37 SANTANDER

Conserve su estómago consumiendo el aceite que expende HIJO DE ANTONIO TAZÓN Son los mejores por su pureza. Aceite blanco refinado, 1,80 litro. Aceite corriente filtrado, a 1,55 Estos precios podrá adquirirlos en los dos UNICOS establecimientos de HIJO DE ANTONIO TAZÓN SEGISMUNDO MORET, 9 y Mercado del Este, cajones núms. 58 y 59 TELEFONO 17-37. Se. v. c. i. o rápido y esmerado a demi litro. Gr. ndes rebajas en todo los artículos.

COMPANEROS: Si en iguales condiciones de precio y calidad os vende Antonio Tazón, os rogamos acudir a comprar a su tienda, porque a pesar de presiones y boicots, da su anuncio a este periódico.

CINEMA DEPORTIVO

LA SORPRESA DEL DOMINGO

Al campeonato de la Liga, repeto este año de interés y de misterio, sólo le hacía falta para acabar de complicarse, el inesperado resultado de la jornada de Atocha, que ha venido a demostrar la fragilidad de las cosas humanas y lo tornadiza que es la suerte.

Madrid y Donostia eran los dos equipos que mejor representaban, dentro de la competición, el pundonor y la desgana. El primero con sus filas cubiertas de ases y de internacionales, ha estado dando la más triste y desconsoladora impresión de impotencia que puede ofrecer un once de tan alta significación "capitalista" en cuantos encuentros ha tomado parte. Sus equipiers, han sido una acabada encarnación de la abulia y de la falta de decoro profesional. Su insensibilidad era tan profunda, que resistía a todo género de reactivos y daba a la enfermedad alarmantes proporciones de incurable.

Los donostiarras, mientras tanto, acusaban una personalidad diametralmente opuesta. A fuerza de entusiasmos, de amor a su club, de voluntad, habían logrado superarse a sí mismos, en un magnífico y ejemplar alarde de dignidad individual y colectiva, sustituyendo con un fondo de codicia las imperfecciones de la forma, hasta conseguir con el esfuerzo ahincado de cada uno establecer las apariencias de un conjunto sólido, amorosamente construido con las energías raciales de los vascos.

El Madrid, era el oasis de una fortaleza gloriosa, que se desmoronó por el abandono de sus defensores. El Donostia, era la imprevisible aparición de un poder que entraba en la palestra con todas las arrogancias de la juventud sobre las experiencias de la veteranía, para derrocar ídolos mohosos y uhdír en el olvido hegemonías de valores caducos.

¿Quién podía vaticinar que la marcha triunfal de los donostiarras iba a detenerse en su propio campo y precisamente ante un adversario tan desmoralizado como los madrídistas, ¿Quién podía suponer que la jornada de Atocha podía derrumbar con tal estrépito tantas ilusiones y tantas esperanzas, y abrir nuevos caminos de emoción al campeonato?

Porque en San Sebastián han pasado muchas cosas que pueden ser trascendentales. No se ha ventado allí únicamente la puntuación de una jornada, ni acaba el suceso en la derrota del Donostia. Los dos puntos

que se ha llevado el once matritense, tienen una vibración que empieza en las huestes de Atocha y termina en las de San Mamés. No se limita la cuestión que plantea el tres cero a que el Donostia tenga que renunciar a sus ambiciones, dando de este modo la razón a los escritores deportivos que allá, en la capital, se encogina desdeñosamente de hombros ante la carrera donostiarras, negándose a creer en la posibilidad de que se consumara la obra tan magníficamente emprendida. Ahora sonreirán esos excépticos con más gusto, y, en cambio, empezarán a ponerse serios los atléticos.

Esta sorpresa, que podemos considerar como la mayor sorpresa de la temporada, afecta por igual a tres equipos. Se ha producido el día 21 de enero, pero hace poner la mirada con inquietud en el segundo domingo del mes próximo.

Y como desde ahora hasta entonces hay tiempo para que puedan producirse más sorpresas, en ellas encuentra esta lucha de campeonato el mejor combustible para mantener encendida la hoguera de la emoción, cada día, por cierto, más intensa.

Lo que parece definirse con mayor claridad cada domingo, es la estabilidad del Arenas en la cola.

En la segunda división, la posición privilegiada ha pasado a detenerla el Athletic, con dos puntos más que los sevillanos.

En este grupo, no hubo sorpresas del domingo. Ganaron todos los propietarios de los campos donde se jugó, con el consiguiente perjuicio para los irundarras, catalanes y gallegos. La única excepción, a favor del Osasuna, no podemos considerarla como sorpresa, pues aunque fué en Mendizorrosa, para el desventurado Alavés hace ya tiempo que todos los terrenos, incluso el suyo propio, dan una triste cosecha de quebrantos.

Kick El 28 match entre Francia y Bélgica

Bruselas. — Ha sido jugado el 28 match de fútbol entre los equipos representativos de Francia y Bélgica, del que ha salido vencedor el primero.

Antes del match fueron interpretados los himnos nacionales de ambos países. Los equipos fueron muy ovacionados.

Los galos desarrollaron un gran juego, destacando por su rapidez. El resultado no dejó de extrañar a muchos aficionados, que no lograror ad-

quirir entradas para presenciar el encuentro.

La victoria fué conseguida por tres tantos contra dos.

De los 28 partidos jugados hasta hoy, catorce han sido ganados por Bélgica, nueve por Francia, y los cinco restantes finalizados con empate.

REMO Sociedad Recreativa Náutica de Peñacastillo

Se convoca a junta general ordinaria para mañana, miércoles, día 24, a las ocho de la noche en primera convocatoria y a las ocho y media en segunda, y siendo los asuntos a tratar de gran importancia, se ruega a todos la más puntual asistencia.

El encuentro anual París-Milán

Roma. — La Federación Italiana de Remo ha aprobado el proyecto de celebrar un encuentro anual París-Milán.

La primera competición tendrá lugar en el lago de Suresnes a primeros de junio próximo.

LUCHA Koloff-Rigoulot

París. — Reina gran expectación por el combate entre el francés Rigoulot y el búlgaro Koloff, que tendrá lugar el lunes en el Palacio de los Deportes.

Las opiniones de los entendidos son diversas, pero en general todos coinciden en que Koloff posee una mayor ciencia, en tanto que Rigoulot es considerado "mucho enemigo" por su pujanza y por su resistencia.

BOXEO El cinturón de "L'Auto", para Thil

París. — Ha tenido lugar en la Sala Wagram el simpático acto de imponer al campeón del mundo de los pesos medios, Marcel Thil, el cinturón de "L'Auto", ofrecido al veterano campeón por los lectores del rotativo amarillo.

El conocido periodista Mr. José Germani, ofreció el trofeo en nombre de los admiradores del campeón con estas palabras: "En nombre del Presidente de la República de los Deportes, le entrego este cinturón".

Thil, vivamente emocionado, se dirige al público que llena la sala y agradece el trofeo que se le entrega y dice que espera defender durante mucho tiempo su título de campeón del mundo, pero que cuando llegue el momento de abandonarlo tendrá para su consuelo, entre otros recuerdos, éste que representa el cinturón ofrecido por los lectores de "L'Auto".

Cartelera política

Agrupación Socialista de Santander

Se advierte a los afiliados que por segunda vez se ha puesto en circulación una ficha general, que deberán llenar y remitir inmediatamente a la Secretaría de la Agrupación, a los efectos de terminar los trabajos de reorganización de estadística.

Los compañeros que dejen de enviar dicha ficha sufrirán la sanción que, a propuesta de este Comité, apruebe la asamblea.

CULTURAL SOCIALISTA

Se convoca a los compañeros Francisco Martínez, Francisco Gómez y Miguel Andrés, que componen la revisora de esta Cultural, así como al tesorero saliente, para el día 23, a las ocho de la noche, a fin de proceder a revisar las cuentas del último semestre de 1933.—La Directiva.

Orfeón Socialista "Pablo Iglesias"

Este Orfeón celebrará asamblea general ordinaria el viernes, día 26, a las ocho de la noche en primera convocatoria y a las ocho y media en segunda con arreglo al siguiente orden del día:

- Lectura del acta anterior. Lectura de las cuentas. Lectura de comunicaciones. Gestión del Comité. Nombramiento de cargos. Ruegos, preguntas y proposiciones.

Por ser los asuntos a tratar de sumo interés, se ruega a todos los socios la puntual asistencia.

Grupo Cultura Física Socialista

Habiendo quedado formado este Grupo en esta capital, se ruega a todos cuantos deseen pertenecer asistan a una reunión que se celebrará hoy, martes, día 23, a las siete en primera convocatoria y a las siete y media en segunda en la Casa del Pueblo.

GRUPO INFANTIL SOCIALISTA Con motivo de una conferencia que dará el camarada F. Noreña el jueves próximo, a las tres y media de la tarde, en el salón de actos de la Casa del Pueblo, se convoca al Grupo Infantil para que oiga la autorizada palabra de este camarada.—La Comisión.

JUVENTUD LIBERTARIA

Se convoca a los compañeros de esta organización a una junta general extraordinaria que habrá de celebrarse mañana, miércoles, a las ocho de la noche, en el sitio de costumbre.—El secretario.

¿Necesita usted ultramarinos finos y baratos? VISITE LA CASA DE Leofredo Fernández Isabel la Católica, 3, y Juan de Alvear Antiguo dependiente de «LA AURORA» Gran surtido de turronec de todas clases Trae ajadores como el bueno y barato

TAXI GIRLS - TAXI GIRLS Aprenda a bailar por el novísimo sistema TAXI GIRLS (Tickets) en la acreditada Academia TERPSICORE Director: Agustín Ganza SAN FRANCISCO, 6, 1.º

CANTERA

Instalaciones Eléctricas y Reparaciones Colocación de Antenas para Radio SAN CELEDONIO, 5, 1.º y MARINA, 4. Teléfono, 36-43 SANTANDER

ALFA

La mejor máquina de coser y bordar, de producción española Representante general en Santander: Casa Musicator Gramófonos y discos

ANIS DE LA ASTURIANA

Representante Don Gregorio Cisneros Moro Flores, «Villa Cisneros». - Teléfono 10-62

EN MADRID LA REGION

Se vende solamente en el kiosco de Don M. Ontañón ALCALA (Frente a Las Calatravas)



SANTOÑA

Líneas de Autobuses de Castro-Urdiales y Laredo-Santoña a Santander

Horas de salida

Table with 2 columns: Route and Time. De Santander a Laredo y Castro-Urdiales, a las 8,30 y 17,00. De Santander a Santoña, a las 13,00 y 17,00. De Santoña a Santander, a las 8,00 y 15,30. De Castro-Urdiales a Laredo, Santoña y Santander, a las 7,15 y 14,30.

Salida de Santander: frente a Casa de Correos SERVICIOS ECONOMICOS Y RAPIDOS PARA EXCURSIONES Biletos intransferibles y reducidos de ida y vuelta para dos y tres días

NUESTRA INFORMACION TELEGRAFICA Y TELEFONICA

La sentencia por los sucesos de Briones

LOGROÑO. — El Tribunal de urgencia ha dictado hoy sentencia en la causa seguida por el Juzgado de Haro contra varios vecinos de Briones, por los sucesos ocurridos en aquella localidad durante el pasado movimiento revolucionario.

Por el delito contra la forma de Gobierno se condena a Cipriano Arrestiti Peñina, Ignacio Narclares Ruiz, Andrés López Ruesga, Julio Huetto, Gregorio Ibaibarriaga, Máximo Rubio, Nicolás García y Lucio Pérez Díaz, a la pena de diez años y un día de prisión mayor; a tres procesados más, a la pena de cuatro años de prisión; a quince procesados más, a la de un año de prisión, y a otro procesado, a seis meses de arresto mayor.

Por el delito de tenencia de explosivos se condena a Eduardo García Jimeno a dos años de prisión; a cinco procesados más a un año de prisión y a otro procesado a seis meses de arresto mayor.

Y por el delito de tenencia ilícita de armas, se condena a seis meses de arresto mayor a Ignacio Narclares Cirilo Rsziz y Julio Huetto.

Además se condena a los primeros al pago de 70.000 pesetas por daños a la Compañía del Norte, y 2.153 pesetas al Estado, por los recibos de la contribución que fueron quemados.

Han sido absueltos otros 25 procesados más.

Ha muerto el creador del "Pueblo Español" de la Exposición de Barcelona

BARCELONA. — En Sitges se celebró el domingo el entierro de don Miguel Utrillos, que fue el creador del "Pueblo Español", de la Exposición de Barcelona.

Nuevo rector

SANTIAGO DE COMPOSTELA. — Terminó la votación para elegir nuevo rector de esta Universidad.

Por 38 votos a favor y 3 en blanco ha sido designado don Ricardo Monteki, que desempeñaba el cargo de vicerrector.

Dos robos

MADRID. — Susana Bravo Villante, de treinta y ocho años, domiciliada en la calle de San Agustín, número 15, ha denunciado que de su domicilio le ha sido sustraída una pulsera de platino, que valora en seis mil pesetas.

También un inquilino de la calle de Tortosa, número 8, ha denunciado que haciendo uso de una llave falsa, unos desconocidos han penetrado en sus habitaciones apoderándose de ochocientas pesetas en metálico que tenía guardadas.

¿Imprudencia o suicidio?

MADRID. — Cuando transitaban unas mujeres, el domingo por la mañana, por la calle del Acuerdo, contemplaron horrorizadas que de uno de los balcones de la casa número 10 caía un hombre, quien quedó muerto en el acto.

Conduído a el equipo quirúrgico, no hubo necesidad de prestarle asistencia facultativa, porque ingresó ya cadáver.

Como consecuencia de la identificación, se comprobó que se llamaba Emilio Carrascal García, y tenía cincuenta años.

Se ignora si la desgracia fué ocasionada por imprudencia o intencionadamente.

La cola de lo ocurrido por Sanchiz

BILBAO. — El señor Velarde García, conversando con los periodistas les dijo que le interesaba rectificar la noticia publicada en un periódico de Madrid, según la cual la segunda charla sobre "Roma", a cargo de García Sanchiz, había sido suspendida ante la conminación que le hicieron determinados elementos para que adoptase resolución en ese sentido dentro de un plazo brevísimo.

— Tal noticia — agregó — es absolutamente falsa; no se hizo requerimiento en ese tono, ni yo lo hubiera tolerado, dispuesto como estoy a mantener el principio de autoridad en todas mis resoluciones. La charla fué suspendida por el propio conferenciante, a quien la autoridad estaba obligada a proteger, como ayer lo hizo a los Amigos de la Unión Soviética, durante la conferencia que para dar a conocer sus impresiones del reciente viaje a Rusia, pronunciaron varios delegados.

A lo que no estoy dispuesto, sea cual fuese la filiación política de los elementos que los organizaron, es a consentir manifestaciones callejeras.

Discrepancias entre los agrarios

VALLADOLID. — En los círculos políticos se comentó mucho el domingo el resultado que puedan tener las discrepancias que parece se observan entre los elementos agrarios de esta provincia.

Se dice que los adictos a Renovación Española tratan de alejarse del bloque agrario.

Parece que las cuestiones que motivan las divergencias son de fondo.

Se reanuda el tráfico en Sevilla

SEVILLA. — Se reunieron en asamblea representaciones patronales y obreras de los taxistas, aceptando la fórmula propuesta por el gobernador.

En consecuencia, a media mañana del domingo comenzaron a aparecer coches, quedando el tráfico de taxis competentemente reanudado a las doce de mediodía.

Una conferencia política de don Manuel Azaña

MADRID. — Para el sábado o domingo próximo, y organizado por el Partido de Acción Republicana, ha sido anunciada la celebración de una conferencia política, que habrá de correr a cargo del ex presidente del Consejo de ministros y jefe del Consejo Nacional del Partido, don Manuel Azaña.

Los Estados Unidos reconocen al nuevo Gobierno cubano

WASHINGTON. — Al terminar la conferencia celebrada ayer por el presidente Roosevelt con los representantes de la América Latina, la Secretaría de la Casa Blanca ha anunciado que el reconocimiento del nuevo Gobierno cubano, presidido por el señor Mendieta, tendrá lugar el miércoles próximo.

Por otra parte, y aun no habiendo manifestado que el reconocimiento del nuevo Gobierno cubano era inminente, el secretario de Estado, señor Cordell Hull, ha declarado:

"El ejército, la marina y organizaciones políticas de la isla ayudan al Gobierno, y por consiguiente pueden deducirse las conclusiones."

Añadió el señor Hull que creía saber que los Gobiernos de Colombia y Méjico habían reconocido al Gobierno cubano, y que el Gobierno de Chile lo haría de un momento a otro.

Comentarios de "El Liberal" y "El Socialista" al discurso del ministro de la Guerra señor Martínez Barrio

MADRID. — Toda la Prensa de la mañana dedica hoy grandes comentarios para ocuparse del discurso pronunciado el domingo último en el Teatro Victoria, por el ministro de la Guerra, señor Martínez Barrio.

"El Liberal" dice, refiriéndose a este discurso, que de él se saca una consecuencia, esto es: que todo ha de llevarse dentro de los límites de la libertad y por la libertad, pero nada habrá de poderse hacer fuera de ella.

Pero hacen falta algo más que palabras — añade —; se necesita algo más que palabras para remediar la situación, y puesto que sobre las palabras habrán de quedar los hechos, decimos nosotros — agrega — que para que esa libertad sea un hecho, exista por lo menos un Parlamento. Un Parlamento que represente con fidelidad a las palabras del Gobierno y como sabemos que los hechos no son así, estimamos que cuanto antes debe llegarse a la disolución de las actuales Cortes.

Es necesario llegar a la disolución de las actuales Cortes, que se quiere que no, están ocupadas por la transigencia de las mayorías de derechas. Es, por tanto, preciso acudir a la convocatoria de nuevas Cortes, donde las izquierdas republicanas, para conseguirlo pongan ante el país por medio de la lucha electoral, la decisión republicana. De no obrarse así, podremos creer todo lo contrario.

"El Socialista" al ocuparse del discurso del ministro de la Guerra recoge especialmente el punto en que

el señor Martínez Barrio se refiere al poder moderador, del cual, y como supone la mayoría, "sigue siendo la confianza de todos los españoles" y así lo afirma con sus palabras el orador una vez analizado el resultado de las elecciones del 19 de abril no puede ser a la vista de los datos logrados en la jornada electoral, la afirmación no puede ser más falsa.

Cuando en el Gobierno no se posee una mayoría parlamentaria, el camino está suficientemente trazado y buena prueba de ello es lo que acontece con el actual Parlamento.

El señor Gil Robles no pide una gracia; con los votos con que cuenta exige un derecho, y esto el Gobierno minoritario está obligado a acceder, ya que eco en sí representa un compromiso.

La Ceda, mientras cuente con un centenar de votos, podrá demostrar sus exigencias al Gobierno. Exigencias que no podrán ser hoy por hoy muchas, porque las derechas saben por donde pisan y conocen el camino a que se conducen.

Si las derechas, por el contrario, demandasen una exigencia natural ¿con qué votos contaría y con qué votos se opondría el señor Martínez Barrio a las aspiraciones de la Ceda?

De no comprenderse así, el fácil que el Gobierno que tanto propugna el señor Martínez Barrio, en la ocasión que llegues a pedir con exigencia las minorías de las derechas, al enfrentarse contra ellas se podrá decir que ha entrado en barrena y de manera inevitable tendrá que estrellarse contra el pavimento.

El señor Besteiro desmiente unos rumores infundados

MADRID. — Preguntado el presidente de la Unión General de Trabajadores, don Julián Besteiro, sobre si eran ciertas las manifestaciones publicadas por algunos periódicos relativas a que después de conocer el discurso pronunciado el domingo último en el Cine Europa por el ex ministro de Trabajo, señor Largo Caballero, él había expuesto su deseo de presentar la dimisión de la Unión General de Trabajadores, el ex presidente de la Cámara ha contestado a los periodistas que le hicieron la pregunta, que él sólo conocía el texto del discurso por lo que había publicado la "Hoja Oficial del Lunes"; pero que en contra de lo que se afirmaba, él no había pensado en ningún momento presentar su dimisión, toda vez que ello era tan sólo cosa de los que le habían colocado en aquel puesto, y él se había limitado en todo a cumplir con la disciplina del mismo.

También le interrogaron los periodistas sobre si creía lógica la retirada de los diputados socialistas del Parlamento, y el señor Besteiro, a esta pregunta, manifestó que no lo creía natural, pues lo más lógico y razonable, atendiendo a las ideas del programa socialista, era el que los diputados del Partido continuasen ocupando los escaños del Parlamento, ya que desde él, y no fuera de él, es donde se puede hacer una labor favorable para la clase trabajadora.

Preguntado sobre si aceptaría la designación de nuevo cargo en la Directiva del órgano socialista, el señor Besteiro contestó que él acudiría siempre al puesto que le indicase tanto la Unión General de Trabajadores como el Partido Socialista, a quienes siempre ha respondido con los mandatos de la acostumbrada disciplina.

Por tanto, con las manifestaciones del ex presidente de la Cámara, quedan totalmente desvirtuadas las manifestaciones que elementos interesados han pretendido poner en boca del señor Besteiro para llevar la confusión al ánimo de los socialistas y de los afiliados a la Unión General de Trabajadores.

En un pueblo de Navarra, los vecinos se decidieron a cortar los árboles del monte para roturar a su favor los terrenos del mismo

PAMPLONA. — Esta mañana el gobernador dispuso que saliera otro camión con guardias de Asalto.

Mientras tanto, los guardias civiles se dedicaron a despejar la plaza del pueblo, y fueron agredidos a pedradas y tiros. Los guardias también dispararon, pero no hay noticias de qué resultarían víctimas.

Después ya no pudo comunicarse el jefe de la fuerza con el gobernador, por haber sido cortadas las comunicaciones.

Sólo se sabe que llegaron los guardias de Asalto y que los amotinados fueron apaciguados.

"El Socialista" comenta el discurso de Largo Caballero

MADRID. — "El Socialista" en su número de hoy se ocupa del discurso pronunciado el domingo último por el ex ministro del Trabajo y presidente del Partido Socialista señor Largo Caballero.

Contestando a quienes metidos a consejeros reprochan a los socialistas y les recomiendan medidas para que el tono de voz de Largo Caballero no adquiriera esos dramatismos ofrecidos, el periódico dice que el ex ministro del Trabajo en su último discurso, y para hacer inexpugnables sus manifestaciones, tuvo a bien recoger testimonios escritos de Pablo Iglesias.

Según los testimonios leídos no puede ser ni más dura, ni más intransigente, ni más odiosa la conducta de nuestro partido para aquellos que disimuladamente nos temen, y lo expuesto por el fundador del Socialismo en España no es otra cosa que lo que ha sido desde su fundación, de lo que es en la actualidad.

Exigencia, fortaleza y decisión son las normas del Partido Socialista, y a ellas nos habremos de sujetar.

Y con ello no habrá por qué asustarse de lo manifestado por Largo Caballero, quien una vez más no ha hecho más que repetir lo que de sobra conocemos, por figurar en el programa de nuestro Partido.

Medidas adoptadas por el Ayuntamiento para conjurar el paro obrero

VALLADOLID. — En la sesión celebrada hoy por el Ayuntamiento de la capital, se ha dado lectura a un escrito de la Comisión designada para proponer soluciones, con el fin de conjurar el paro obrero. Las conclusiones presentadas por dicha Comisión han sido aprobadas por unanimidad, y en ellas se propone lo siguiente:

Dirigirse a las llamadas fuerzas vivas y representaciones de las Sociedades obreras para que nombren una Comisión encargada de gestionar cuanto sea necesario para solucionar el problema, mediante una intensificación de las obras que el Municipio y el Estado tienen actualmente en ejecución.

Una rápida tramitación de los proyectos de obras municipales que hay pendientes en la actualidad.

Formación y tramitación urgente de proyectos de obras públicas que el Estado tenga en la actualidad en estudio y en preparación.

Organizar en la provincia obras hidráulicas, de repoblación forestal y reconstrucción de carreteras y caminos vecinales.

Y aportación periódica o fija de entidades y particulares, éstas últimas en relación con los sueldos, jornales o rentas que perciban.

La unificación del proletariado andaluz

SEVILLA. — En el Monumental Cinema del barrio de San Bernardo, tuvo lugar un acto público para tratar de la unificación del proletariado andaluz.

Hablaron varios oradores extremistas en forma violenta y virulenta, porque aseguraron que la lucha se presenta difícil.

Propugnaron por la formación de un bloque, dispuesto a luchar por todas las reivindicaciones.

Se habían tomado grandes precauciones, pero no se registró ningún incidente.

El concierto de la Sinfónica londinense

LONDRES. — Ha causado excelente impresión en toda Inglaterra el concierto que la Orquesta Sinfónica de Londres dió el domingo ante el micrófono de la N. B. B.

Los comentarios favorabilísimos, después de la audición, han recaído en elogio del prestigioso director de dicha Orquesta Sinfónica e ilustre español, don Pedro G. Morales.

Conferencia sobre Rusia

BILBAO. — En el Salón Vizcaya, en la barriada de San Francisco, tuvo lugar una conferencia de los delegados de los Amigos de los Soviets, que han permanecido en Rusia una temporada estudiando la organización social de aquel país.

Visitaron Rusia un obrero sin partido, otro de la Confederación Nacional del Trabajo y otro de la Unión General de Trabajadores.

Todos dieron cuenta de sus observaciones hechas en la U. R. S. S., y aseguraron que Rusia es un vivir de nuevos rumbos.

Sobre el Estatuto vasco

VITORIA. — El gobernador civil, señor Novoa, ha recibido la visita del diputado a Cortes señor Landaburu.

Trataron de las gestiones que van a realizarse sobre el Estatuto Vasco y el gobernador expuso al visitante que puede tener la seguridad que no existirá presión alguna, y que ha de ser el pueblo mismo quien resuelva.

Landaburu, al abandonar el gobierno civil, hizo ante los periodistas las manifestaciones que acababa de escuchar de labios de la primera autoridad.

Inquietud obrera en Gijón

GIJÓN. — Durnate todo el día se ha observado alguna efervescencia entre los elementos obreros, porque se ha ordenado la apertura de algunas fábricas de madera, y la reanudación de los trabajos en las obras de construcción.

Los patronos habían concedido a los obreros en paro un plazo que terminó el sábado, para que se reintegraran a sus tareas. Como no lo han hecho, los patronos han abierto listas de admisión, y se teme que el lunes al reanudarse los trabajos ocurran incidentes.

"LOS GABRIELES"
Bar Restaurant
CASA UNICA EN RESERVADOS
Todos los días variación de comidas
Abonos económicos.
Comida clásica todos los días
Precios módicos
General Espartero, 1 y Peñabazusa
Teléfono 29-73.

María Lisarda - COLISEVM
Hoy, martes, MODA. A las 7 y 10,30.
ESTRENO DE LA PRODUCCION UNIVERSAL
HERO O COBARDE
Creación de TOM BROWN y LLONE SUMMERVILLE. La historia de un cadete cuyo padre fué desertor. La vida en una gran academia militar.
TE CONCIERTO DESDE LAS 5.30
Mañana, miércoles, FEMINA: Bebe Daniels en LA HORA DEL COCKTAIL. TE-BAILE
El viernes, Greta Garbo en COMO TU ME DESEA. (Versión directa).

TEATRO PEREDA
Hoy, martes, 23 de enero. MODA A las 6,30 y 10,30
ESTRENO SENSACIONAL
ESPIONAJE o la Condesa Misterio
Obra policíaca de alto espionaje y misterio. Gran triunfo de RAMBAL
Butaca tarde, desde 3,50 Butaca noche, desde 2,50
Mañana, miércoles, estreno de
EL HOMBRE DE LAS FIGURAS DE CERA
La más emocionante obra del repertorio RAMBAL